

## **Erfolgreiche Rettungshundeprüfung in Gersfeld: Vier Teams bestehen die RH1-Flächenprüfung**

Am Sonntag, den 18. Mai 2025, fand in Gersfeld (Rhön) die Rettungshundeprüfung RH1 für die Flächensuche statt. Veranstaltet wurde die Prüfung von der Rettungshundestaffel der Freiwilligen Feuerwehr Gersfeld (Rhön), Fachbereich Rettungshunde-Ortungstechnik.

Bei guten Witterungsbedingungen stellten sich mehrere Hundeführerinnen und Hundeführer mit ihren vierbeinigen Partnern der anspruchsvollen Prüfung - mit großem Erfolg:

Vier von insgesamt sieben Teams konnten die Prüfung erfolgreich abschließen, wobei eine Hündin alle Prüfungsteile zweimal absolvierte, da sie im Falle eines Einsatzes von beiden Hundeführern geführt werden soll. Die RH1-Flächenprüfung ist ein bedeutender Meilenstein in der Ausbildung von Rettungshundeteams und Voraussetzung für die abschließende Prüfung (RH2), die für den realen Sucheinsatz bei Vermisstensuchen in unwegsamem Gelände berechtigt. Die Prüfung besteht aus einem Gewandtheits- und Geräteteil, einer Unterordnung und einem praktischen Suchteil, in dem die Hunde unter realistischen Bedingungen vermisste Personen im Wald oder unübersichtlichem Gelände finden müssen.



Der Prüfer Patrick Ritter (Freiwillige Feuerwehr Bad Soden am Taunus) zeigte sich zufrieden von der Qualität der gezeigten Leistungen. Alle vier erfolgreichen Teams demonstrierten überzeugend starkes Zusammenspiel, Suchverhalten und Gehorsam - zentrale Voraussetzungen für den Einsatz im Ernstfall.

Er betonte, dass die abgelegte RH1 Prüfung zeitlich erst gegen Ende der Ausbildung zum Rettungshundeteam verortet ist, da hier bereits hohe Anforderungen an Hund und Mensch gestellt werden und wichtige Komponenten der abschließenden Prüfung und Einsatzfähigkeit demonstriert werden müssen. So kommt es immer wieder vor, dass Teams diese Prüfung nicht bestehen.

Die Freiwillige Feuerwehr Gersfeld (Rhön) bedankt sich bei allen Beteiligten, Helferinnen und Helfern sowie dem Prüfer für die reibungslose Durchführung. Ein besonderer Dank gilt auch den Versteckpersonen, die als „Vermisste“ im Gelände ausharrten oder auch als Fremdpersonen die zu prüfenden Hunde über eine gewisse Strecke tragen mussten und damit zum erfolgreichen Ablauf beitrugen.

Ebenso ein herzliches Dankeschön geht von der Rettungshundestaffel an das Team der Wehrführung sowie den Kameraden der Gersfeld Kernstadt Wehr, welche alle Beteiligten mit Getränken, Gegrilltem und wertschätzenden Worten versorgte und unterstützte.

Mit der bestandenen Prüfung sind die vier Teams nun bereit für die im Herbst angesetzte RH2-Flächenprüfung, die bei Bestehen sofort die Einsatzfähigkeit bedeuten würde. Das Rettungshundeteam freut sich, dass mindestens fünf weitere Teams mit ihren Fellnasen im Herbst die RH1 Flächenprüfung anstreben und sicherlich meistern werden.

Hierfür wird wöchentlich trainiert! Jederzeit dürfen nach Anmeldung Interessierte am Training teilnehmen.

*Mailkontakt:* rettungshundestaffelfwgersfeld@gmail.com

Auch würde sich das Team über Neuzugänge interessierter Hundebesitzer freuen!!



